

5 céntimos.  
 PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
 En Reus mes 1'50 pts.  
 Fuera: trimestre 5 5  
 Extranjero y Ultramar: id. . . 9  
 Toda la correspondencia al Director.

# El Liberal de Reus

5 céntimos.  
 PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN  
 En la Redacción y administración e imprenta  
 Plaza de la Constitución (pórticos).  
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Año III

~ Domingo 30 de Abril de 1899 ~

Núm. 604

FARMACIA SERRA  
 Abierta toda la noche.

**12 años** de continuadas curaciones y de una aceptación general, son las mejores pruebas para demostrar que el **JARABE SERRA** es el mejor remedio para combatir por crónica y rebelde **TOS** que sea toda clase de

La que paga más contribución de la provincia.

## GAS REUSENSE ALUMBRADO ELÉCTRICO

Muy próximos a la inauguración del servicio de alumbrado eléctrico y contando con poderosos medios para la producción de cuanto energía sea necesaria y una red colocada en forma tal que permite suministrar el fluido donde quiera que se pida, esta Sociedad se complace en anunciar que quedan anuladas las tarifas y condiciones anteriormente repartidas, sustituyéndolas por nuevas tarifas con rebaja de cerca de un 50 por 0/0 en los precios primitivamente establecidos. A saber:

Una lámpara incandescente de 5 bujías pesetas 1'25 al mes. -- Idem id. de 10 id., 1'75 id. -- Idem id. de 16 id., 2'50 id. -- Idem id. de 25 id., 3'75 id.

Un kilowatt-hora (que representa aproximadamente el consumo para una lámpara de 10 bujías durante treinta horas)

peseta 0'50.  
 Así mismo...  
 concederá cuantas ómas ventajas ó que se estimen.

Reus 29 de Abril de 1899.  
 El Administrador,

## Nuestro despido

Vinimos hace dos años al estadio de la prensa, para combatir al partido conservador, cuya caída considerábamos necesaria y urgente, á fin de evitar las terribles consecuencias de la política que seguía en Ultramar.  
 Temíamos que aquella política produciría inmensos é irreparables desastres y temíamos que estos desastres pondrían en grave peligro, el orden y la libertad.  
 Estos temores no los inventamos en el día de hoy, los expresábamos ya en 1897.  
 Los posibilistas, los regionalistas y los liberales que se encontraban en Mayo de 1897, reunidos y coaligados en el Casino Republicano Histórico Gubernamental, con motivo de las elecciones municipales que iban á celebrarse, recordarán sin duda que tuvimos la honra de dirigirles la palabra y recordarán tambien de fijo que al terminar nuestro discurso, dijimos que distinguimos en el horizonte ligeras nubes, que se convertían en espesos y negros nubarrones que podían producir horrenda y espantosa tempestad.  
 Antes de seis meses, el partido liberal acordó conceder la Autonomía á las islas de Cuba y de Puerto Rico, cuando fuese llamado al poder; un vil italiano asesino en el balneario de Santa Agueda al ilustre estadista don Antonio Cánovas del Castillo; cayó el partido conservador y subió al poder el partido liberal.

Antes de un año, el partido liberal no pudo evitar la guerra con los Estados Unidos, sin manoscabo del honor nacional.  
 Fuimos á la guerra, sucediéronse unos desastres á otros desastres; se vió seriamente amenazado el orden público; se suspendieron las garantías constitucionales; se firmó la paz exigida por el vencedor; cayó el partido liberal; ocupó y ocupa el poder un Gobierno incoherente y débil y continúan en gran peligro el orden y la libertad.  
 Caído el partido liberal, pudimos plegar nuestra bandera y dejar marchar los acontecimientos gozando con las dificultades del nuevo Gobierno, pero esta conducta, tan maquiavélica y de partido, no la conceptuamos digna de nuestra historia y decidimos continuar en la brecha, empezando con ardor una campaña de sentido común, en beneficio de los sagrados intereses de la Patria, seriamente comprometidos en las graves, difíciles, extraordinarias y azarosas circunstancias en que se encuentra.  
 Vinieron las elecciones para Diputados á Cortes y con no acostumbrado desinterés, apoyamos una candidatura que en conciencia creíamos constituía en aquel momento la mejor defensa de los intereses generales de la nación y muy especialmente los particulares de esta localidad y llamamos á nuestro lado para que la referida candidatura saliera triunfante, á la masa neutra, que sin estar demente, no puede dejar de mirar con espanto, el horrible porvenir que le espera.  
 Los partidos políticos se movieron y se agitaron como era de esperar, pero la masa neutra

estas evidencias. Caminando á lo largo de las aceras y despues en su larga espera en el despacho del banquero, se había complacido en esta hipótesis que le representaba la inmediata salvación. Recordaba ciertas niñas que había conocido, hijas de un adulterio y casi idénticas á su verdadero padre en los rasgos de la cara, en la estructura de los miembros, en el color de los cabellos, en el matiz de las pupilas. Pero con su buena fé reconocía que las evidencias en tal grado son raras. Esta misma herencia abunda en misterios indescifrables que abondan la duda. Unicamente una madre está absoluta é invenciblemente segura de su hijo ó de su hija. Ella los ha sacado de sus entrañas. Sabe que son los huesos de sus huesos y la carne de su carne. Lo sabe. Los abraza y los besa con esta certeza, necesidad tan apasionada de nuestro corazón que la religión la ha colocado como una base eterna, para la felicidad de los escogidos! Despues del juicio final todas las convicciones serán transparentes las unas á las otras! Francis recordaba tambien que en sus conversaciones acerca las cosas piadosas, Enriqueta le había confesado varias veces su candido entusiasmo por este dogma. Decía que estaba tan segura de la pureza de sus afectos y de los que le rodeaban, que pensaba en la muerte con entera serenidad y añadía, con mirada de compasión, que la muerte debía ser mirada con espanto por los que no estaban como ella, seguros de los corazones que amaban. El jóven se encantaba generalmente repitiendo frases semejantes en las cuales encontraba un nuevo motivo para adorar á la prometida. El recuerdo de estas frases en una mañana de ansiedad ante aquel hermoso panorama había acabado de traspasarle el corazón, así es, que sobre este corazón chorreando sangre cayendo en el salón las siguientes frases de la madre de su prometida á propósito para aumentar su agitación.  
 Encontrais algo conmovidas, dijo la señora Scilly y Enriqueta especialmente. Acabamos de asistir á una pequeña escena melancólica...  
 ¿Sabido? respondió Francis simulando un tono de ale-

del gran amor, cuantos de nosotros despreciamos sus humildes delicias, cuando las empezamos á sentir! Cuantos hemos querido cojer el fruto del árbol maldito, gustar y saborear la ciencia del mal y poseer nuevamente, cuando pedimos al matrimonio lo que las pasiones no nos han dado, hambrientos de virtud; de sinceridad y de inocencia! Por algunos esta entrada en la vía recta se efectúa sin demasiado esfuerzo. Por otros, no. Parece que sus faltas anteriores les tienen prisioneros y que una vengadora justicia les impide conquistar el lote más común y casi vulgar. Ah! Esta honradez en el amor, cuyo precio había reconocido Francis, durante estos escasos meses de su hermoso idilio! Iba á reconocerlo más y más ahora, lidad, por vergüenza y por miedo á las consecuencias de una difícil confesión. Mentir respecto á su prometida, delante de la cual se condenaba á una comedia de serenidad que constituía un verdadero crimen de lesa-ternura. Alimentar en el fondo de sí mismo semejante ansiedad y callarse, no era faltar al contrato sentimental, que la raza inglesa, esta raza que tiene el culto y el fanatismo de la lealtad, ha definido con esta fórmula tan profunda de los casamientos de esta clase «for better, for worse» por lo mejor y por lo peor? Mentira, respecto á sí mismo! Porque no adoptando una resolución sencilla y definitiva, cesaba de poder responder con toda franqueza del porvenir de sus emociones. Aceptando la idea de un encuentro con la hija de Paulina Raffraye, se preparaba á sentir el choque de nuevos acontecimientos que su estricto deber le exigía evitar. Cuando se comprometió con Enriqueta Scilly no se comprometió á dar por muerto definitivamente su pasado? Volver á él, aun bajo aquella dolorosa forma, no enterando á su prometida ó en su defecto, á su madre, era una traición que ningún sofisma podía justificar. Además estos nuevos acontecimientos á los que se dejaba arrastrar con una particular mezcla de aprehensión y de remordimiento, no le dieron ocasión para entregarse al infinito detalle de sus escrupulos.

se quedó en casa, dejando hacer, pasividad que es la causa principal del estado lastimoso del país.

El partido liberal hoy por hoy no necesita defensa porque está caído y la masa neutra no quiere oír. Temeridad sería continuar en la brecha y por tal motivo con el número de hoy cesa la publicación de EL LIBERAL DE REUS.

Al despedirnos, tributamos un testimonio de gratitud para los que nos han honrado con su apoyo y enviamos un cortés y cariñoso saludo a nuestros colegas locales.

PEDRO NOLASCO GAY.

ASUNTOS MILITARES

Los decretos que anteaer h. firmado la Reina Regente, son los siguientes.

Promoviendo a general de división al de brigada D. Venancio Hernández.

Idem a general de brigada al coronel de Caballería D. Rafael López Cervera.

Concediendo la Gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. José de Bascazan.

El general Hernández, ascendió anteaer, estaba al frente de la Séptima sección del ministerio de la Guerra, desde que dejó de ocupar la el general Arana.

Ha sido felicidísimo en su despacho.

En el Palacio de Buenavista se elogiaba mucho el ascenso.

No se confirma que exista disgusto entre varios generales de división con motivo del ascenso del general Cerero.

Se hablaba anteaer, sin embargo, de una conferencia celebrada por dos generales, uno de ellos de los 24 postergados por el ascenso del general Cerero, y relacionada con este asunto; pero a preguntas nuestras nos ha dicho que los interesados que ha, nos ha dicho que la carece de importancia.

Los intir... can el ascenso del marqués de Polavieja, explicado en el ascenso del general Cerero por tratarse de un jefe del ejército ilustradísimo que estaba a punto de pasar a la reserva, y conceptúa el ministro de la Guerra muy necesarios sus servicios.

Parece que el general Polavieja seguirá aplicando en lo sucesivo un criterio análogo al someter a la firma de la Reina nuevos ascensos.

Un individuo filipino ha estado anteaer en el ministerio de la Guerra con el propósito de ver al general Polavieja.

Ha manifestado que era portador de importantes documentos que le han entregado las juntas filipinas de París y Hong-Kong.

Como el ministro está ocupadísimo estos días con el estudio de las defensas de nuestras costas

no pudo recibir al enviado de la Junta filipina, y le dió hora para hoy.

Los polaviejistas negaban anteaer con más empeño que nunca la existencia del más leve rozamiento con el Sr. Silvela.

Anteaer tarde se constituyeron en tribunal de honor los tenientes coroneles de Infantería, para examinar los antecedentes de un jefe de aquella graduación que sirvió en el ejército de Cuba.

—Mañana se cumple el plazo de los ocho días concedidos por el tribunal de honor al comandante cajero de la Subinspección de las Armas generales de Cuba, para justificar los giros que hizo a varias casas de banca de esta corte durante la época que desempeñó aquel cargo.

EL CORONEL ZAMORA

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra, publica hoy la siguiente disposición, dirigida al capitán general de Madrid y al presidente del Supremo de Guerra y Marina:

Excmo. Sr. En vista del fallo dictado por el tribunal de honor constituido por los coroneles del arma de infantería residente en esta corte, para juzgar los actos cometidos por el de igual categoría D. Francisco Zamora Begues, excedente y afecto para el percibido de haberes a la zona de Madrid núm. 57 y teniendo en cuenta el informe emitido por el Consejo Supremo de Guerra y Marina en el que se consigna se ha cumplido en la aplicación de dicho procedimiento lo preceptuado en el capítulo 3.º título 15 del Código de Justicia militar el Rey (p. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, ha tenido a bien disponer la separación del servicio del referido coronel.

De real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a Vuestre señoría muchos años. Madrid 27 de Abril de 1899.—«Polavieja».

IMPRESIONES

Apenas he llegado aquí (¡gracias a Dios!) de regreso de mi última, aunque no definitiva, pero larga y accidentada expedición, cuando un amigo mio muy querido que tiene sobrados motivos para conocerme, sólo pretexto de saludarme, detívome en medio de la calle de Montecols, frente a la librería del Sr. Torroja, para decirme, en tono de cariñoso reconvenimiento otras cosas lo siguiente:

—Conque al formular tu enérgica protesta, en las últimas «Impresiones» publicadas en un diario de Tortosa, contra el acto criminal realizado en la Casa-Ayuntamiento de aquella ciudad, no este domingo pasado, el otro, no hallaste frase mas dura para calificar aquel acto salvaje que la de «indigno»?

—¿Y tú, hube de contestarle, conociéndome

como me conoces, y habiendo confesado tu mismo que fué enérgica la protesta que formulé, has podido creer que yo había de quedarme tan corto al calificar el acto bárbaro motivo de la referida protesta?

—¿Te parece, añadí por otra parte, si es que has leído aquellas «Impresiones» como Dios manda, es decir empezando por el principio, que yo a mi pueblo natal había de llamarle aldea, cuando si había de pecar en este setido habría de ser por carta de más y no habría de contentarme con llamarse ciudad, por más villa que sea?

—Pues ten entendido, concluí, y no pongas en duda nunca más la consecuencia de mi carácter ó de mi modo de ser, que la misma mano... indigna que tuvo el atrevimiento de sustituir en mis «Impresiones» la palabra «pueblo» con la palabra «aldea» tuvo también el valor de sustituir en las mismas la palabra «vandálico» con la palabra «indigno».

Yo ya sé, y casi casi lo doy por olvidado, a qué tristes consideraciones ello se presta; pero ya creo haber cumplido bastante con mi deber y mi conciencia queda satisfecha.

Ahora «cada uno en su casa y Dios en la de todos».

«Cada alma su palma».

De lo que no puedo olvidarme tan facilmente, porque parece ser un grano que me ha salido en el cogote por «mor» de la primavera por que estamos atravesando, es del llamado sufragio universal, reciente y horriblemente ultrajado y viciado.

Eso es una cosa que no puedo tomarla en serio de ningún modo, tal como se ha practicado hasta hoy, se entiende, y tal como se practica hasta que nos hayamos regenerado, que para rato hay—¡ay!—

Convendría que quitáramos de nuestro lenguaje, como todas las que huelgan, que no son pocas desgraciadamente, la frase «sinceridad electoral».

No nos engañemos más a nosotros mismos tan villanamente.

Pensemos de una vez que ya somos mayores de edad.

O convengamos «tambien» en que somos un pueblo moribundo.

Porque lo mismo que se dice del sufragio universal puede decirse de la ley del Jurado y de muchas otras cosas más que, significando adelantó en teoría, tal como se practican significan todo lo contrario.

Para va con esta regeneración, y al hablar tan en vano de lo mismo ya demostramos ser un pueblo moribundo.

Véase sino qué es lo que hace el actual gobierno, el cual se titula regenerador.

Pues desde el Jefe del Gobierno al último gobernado todos seguimos el mismo camino tortuoso que no conduce a nada práctico.

A las pruebas. Luego será ley el servicio militar obligatorio y ya verán ustedes como pasará lo mismo que con la ley del Jurado, del sufragio universal, etc.

Mucho debe satisfaceros el buen concepto en que tiene a España (económicamente considerada) una persona tan autorizada como el síndico de la Compañía de agentes de cambio de París, monsieur Verneuil, cuyas conclusiones son altamente consoladoras para nosotros; pero ¡ay! que no deberá ser verdad tanta belleza!

Sin embargo, bueno es que no la crean todos moribunda a nuestra nación.

Algo es algo.

En cambio ¿qué es lo que deben creerse de esta ciudad, por qué región africana la habrán tomado los empleados de la sociedad «Gas Reusense»?

Pues que piense, quien deba pensarlo, que por ahí se empieza para llegar a lo de Tortosa.

Las envidias y los odios no conducen a nada bueno.

Y los mismos odios y las mismas envidias que proporciona la política cuando se hace de ella un «modus» «vivendi» proporcionan la industria y el comercio cuando en ellos impera el egoismo.

La muletilla de ahora: hay que regenerarse. A ver si a copia de repetirlo caeremos en la cuenta.

CRONICA

Debidamente informados nos complacemos en rectificar la noticia que dimos en el número de ayer acerca abusos cometidos por los encargados de la colocación de los hilos para el servicio de alumbrado eléctrico por la Compañía del Gas Reusense, pues esta Compañía tiene especial interés en respetar los derechos adquiridos por otra Compañía, pues de esta manera podrá en su caso exigir que se les respetan los suyos.

En el elegante Teatro de la sociedad «Círculo Republicano Histórico» se pondrán en escena esta noche la comedia «La Flor de la montaña» y «Cassar al vol».

En las afueras de la vecina capital fué agredido por tres sujetos un carretero de esta ciudad llamado Joté Marimón, hijo del «Gitar»

Se fueron inferidas heridas con un estoque y cuando había casi muerto lo dispararon un tiro que fué conducido al Hospital de aquella ciudad.

Procedente de la capital del Principado, y en el expreso de la noche llegó a Reus

Fueron demasiado rápidos. Encontróse de repente sacudido, trastornado y dominado por impresiones muy fuertes y que no había previsto. La primera le vino de un incidente demasiado natural. Francis no había empero pensado en él durante las horas que había empleado en preguntarse como soportaría encontrar a Paulina y a su hija, ya soas, ya con las señoras Scilly. No había imaginado una tercera hipótesis, que Enriqueta y la condesa, conociesen a la niña sin él y antes que él; que se interesaran por ella, que le hablaran y que el primer dato exacto acerca el doloroso enigma de aquel nacimiento, le llegara por la que había llevado a su corazón aquella gran feliz paz. Voz dulce algo apagada de aquella jóven, tan musical en su tímido murmullo, que tanto bien le hacia y que ahora iba a hacerle daño!

Aun no hacia cuarenta y ocho horas que el turbado jóven se había dado cuenta del verdadero motivo de su turbación y ya observaba con remordimiento que a su aprehensión de ver a la hija de Paulina, se mezclaba una enfermiza curiosidad, un secreto deseo, casi una necesidad... Aquellos dos días y aquellas dos noches se habían pasado en la misma íntima tranquilidad que de ordinario, a lo menos en apariencia, pues no había cometido ninguna falta de actitud. Pero que se había hecho de aquella verdad del corazón, de aquella unión en la recíproca confianza, de aquella felicidad y de aquel honor de sus bodas, de todo lo cual estaba tan orgulloso? Hacía de nuevo una azul y transparente mañana de Sicilia y como la vida, a pesar del tumulto de nuestros dramas morales, continua plegándonos a las pequeñas exigencias de los quehaceres cotidianos, Francis hubo de salir pero solo para poner una firma en casa de un banquero al que estaba recomendado. Aquella soledad, tal vez de una hora, le había proporcionado un gran alivio. Qué efecto tan desastroso le había producido la hipocresía por la cual se había decidido! Cuánto le pesaba ya la mentira y cuánto se arrepentía de no haber seguido su primer proyecto! Si hubiese hablado, tal vez la señora Scilly que era capaz de enérgicas resoluciones,

habría decidido marchar juntos a otra ciudad de invierno ó hacer un viaje de algunas semanas. Se hubiera apartado del malestar imaginativo que el absoluto disimulo solamente podía aumentar y que en aquella mañana experimentaba con tanta violencia. Para ir a casa del banquero, debió seguir parte del mismo camino del otro día, cuando se dirigió al hotel después del divino paseo en la villa Tasca. Qué contraste entre aquellas dos mañanas! Qué alegría entonces cuando no sospechaba la presencia de la mujer que después de haber sido su genio malo en su primera juventud, emponzoñaba ya la felicidad en su segunda juventud! El mismo bello panorama se presentaba ante él. Las mismas azules olas, ligeramente bordeadas por un poco de espuma, haciendo balancear las blancas velas y las blancas gaviotas. La misma línea de palacios con sus señoriales terrazas. El mismo bosque de mastiles en los dos puertos. Allí la misma forma de la montaña, cuyo rojo espólón protegía la bahía y las mismas palmeras alzándose en las mismas plazas. En las calles estrechas las mismas piedras resonando bajo el trote de los pequeños caballos y de los pequeños asnos uncidos a las mismas carretas pintadas de rojo y guiadas por los mismos campesinos semejantes a los árabes, con ojos de terciopelo negro en un rostro aceñunado. Cuanto había él, Francis, cambiado en tan poco tiempo! Había sufrido delante de la evidencia del trabajo de desorganización realizado en algunos días, casi en algunas horas, en su presente destino una verdadera rebelión contra sí mismo. Pero qué! Era demasiado tarde para confesarlo todo a la señora Scilly. Se moriría de vergüenza si debiera añadir a sus antiguas faltas el misterioso silencio de estos últimos días. Además como podía saber sus sentimientos por la pequeña hija de Paulina, mientras no se hubiese encontrado con ella? Tal vez llevaría en su rostro la semejanza de Francisco Vernantes. Justo Dios! Qué profundo sueño dormiría en la noche que siguiera al encuentro, si poseía tal prueba de que no se había engañado al condenar a Paulina y que la niña no tenía en las venas, ni una sola gota de su sangre! La herencia tiene sin embargo

nuestro particular amigo don Juan Sol y Ortega, diputado por Barcelona, á cuyo señor tuvimos el gusto de estrechar la mano.

Deseamos le sea grata su estancia en esta ciudad. Esta noche se pondrá en escena en el «Círculo Artístico Catalá» el drama en 3 actos «Fratricida».

En uno de los intermedios se cantará el coro de repatriados de «Gigantes y cabezudos». Terminada la función habrá baile.

En el sorteo de Bonos de la Exposición Universal de París de 1900, verificado el día 25 del actual, han obtenido los primeros premios, los números siguientes:

Table with 3 columns: Série 111, Núm, and Francos. Lists winning numbers and amounts.

Esta noche tendrá lugar la inauguración de su nuevo local, la Sociedad «La Sirena» efectuándose un baile el cual será amenizado por la banda Juventud Reusense.

Según comunicación que se nos ha pasado, el Congreso Vitícola que debía celebrarse en esta ciudad el día 14 del próximo Mayo, se ha aplazado para los días 21 y 22 del mismo mes.

Hoy por la tarde, tendrá lugar en las playas de Salou, el acostumbrado tiro de palomo que verificarán en dicho sitio varios socios del Centro de aficionados á la casa de esta ciudad.

El precio del pasaje de ida y vuelta es de 55 céntimos de peseta y además de los trenes ordinarios del tranvía habrá uno que saldrá de esta ciudad á las 3'18 y de Salou á las 6'9 de la tarde, horas de Meridano.

La Comisión provincial ha señalado los días 5, 16 y 26 del mes de Mayo próximo para celebrar sesión ordinaria, á las tres de la tarde.

Se desahució en una casa de los Estados Unidos un violento ciclón acompañado de lluvia torrencial.

Ocurrió el sorprendente fenómeno de que la ciudad quedó completamente á oscuras por el día. Se destruyeron 400 casas.

Un catastrófico ocurrió cuando los hogares estaban encendidos, se originaron numerosos incendios. Hasta ahora han sido retirados de los escombros 25 cadáveres.

Se calcula que quedan sepultados mas de 60 muertos bajo las ruinas de los edificios. El número de heridos excede de mil.

La acción del ciclón se extendió hasta Ventot. En una elegante crónica sobre el palacio de Buenavista, recuerda «Kasabal» los tiempos en que allí residían Prim y Gonzalez, y con ellos la jefatura del Gobierno.

Durante los períodos de Gobierno del señor Cánovas oscureció el esplendor de Buenavista pues sabido es que al señor Cánovas le importaba poco el estado de salud de sus ministros de la Guerra.

Hoy Buenavista—dice «Kasabal»—recobra con el general Pavia su antiguo esplendor, pero ¿quién sabe si durará! Y concluye el cronista preguntando: ¿Qué edificio vencerá? ¿Buenavista ó la Presidencia?

Según telegrama del Haya se ha fijado el día 19 de Mayo para la apertura de la Conferencia internacional encargada de procurar la disminución de los armamentos.

No presidirá la Reina de Holanda; sino que asistirá el ministro de Estado neerlandés señor de Beaufort, para dar la bienvenida á los delegados.

Dicen de la Corte que la Reina Regente ayer por la noche asistió al teatro de la Comedia, donde se representaron por la compañía Mariani, las obras «Chi non prova non crede» y «El mundo della noia».

El teatro estaba brillante. Durante la representación la policía se fijó en un individuo que rondaba por el vestíbulo, advirtiéndole que el fulano llevaba un puñal en el bolsillo.

Detenido inmediatamente fué registrado, ocupándosele un puñal y un revolver. El detenido dijo que llevaba aquellas armas por precaución.

La Jefatura de obras públicas señala el día 29 de Mayo próximo para la adjudicación en pública subasta de los acopios proyectos redactados en 1897-98 para conservación de las carreteras siguientes:

De tercer orden de Valls á Igualada, pesetas 2.281'80. De tercer orden de Artesa á Montblanch, 2.023'83.

De tercer orden de Esplugas de Francolí á Flix, 1,500'75. De tercer orden de Vinaroz á la Venta Nueva, 999'05.

De tercer orden de San Guim á Santa Coloma de Queralt, 976'81. Ha publicado un artículo el Capitán Verdades contestando los cargos que en el nuevo periódico «La Opinión» se le han hecho por un articulista con la firma de «Capitán Claridades».

El Capitán Verdades dice que no ha podido ser más concreto y que por consiguiente no le puede acusar y dice: «Yo no fui soldado de la ley, fui soldado de la patria. La servi como pude y todas las personas que me conocían saben muy bien que dejé el importante destino civil que desempeñaba, de inspector del Timbre, para empuñar las armas del soldado.»

«No traté tampoco de dirigir la opinión por caminos torcidos para realizar ninguna clase de venganza, pues ninguna de las personas que directa ó indirectamente he nombrado en mis artículos me ha ofendido jamás.»

«Aquí en Madrid existe un comerciante de la Habana al que se hacían firmar unas cuentas por otras, aumentando el precio de los víveres y demás comestibles, que eran las que se presentaban para su consumo.»

Y termina diciendo: «Me place mucho que los jueces hayan sometido á la autoridad superior el asunto que me ha tocado, para que por la vía judicial y administrativa se castigue á los culpables.»

«Pero permitaseme hacer una salvedad: Todos estos actos honorosos que se practican ahora entre las corporaciones de Administración militar, no parecen arranque de su conciencia, porque hacía ya bastante tiempo que estábamos todos repatriados y á nadie se le había ocurrido todavía hacer semejantes esclarecimientos de las irregularidades que se habían cometido.»

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZÁ de BARCELONA, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Table titled 'COMERCIA' with columns for Interior, Exterior, Amortizable, Cubas, Aduanas, Francias, Obligaciones 6 p, and Obligaciones 3 p. Lists exchange rates for various locations like Orenses, Nortés, Filipinas, and Almansa.

GIROS Paris. . . . . 19'50 | Londres. . . . . 30'—

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE TARRAGONA Entradas del día 28 Pailebot francés «Alphonse et Marie», de 63 toneladas, c. Vidal, de Por-Vendres, con bocoyes vacíos, consignado á D. Antonio Mariné.

Bergantín italiano «Venilia», de 90 ts., c. Cinquini, de Civitavecchia, con duelas, su agente D. Luis G. Agustini. Vapor español «Cervantes», de 442 ts., c. J. Fos, de Valencia y Cullera, con efectos, su agente D. José María Ricomá.

Despachas Vapor «Mariquita», para Bugie, en lastre. Polacra goleta «La Paix», para Port-Vendres con vino. Vapor «Cervantes», para Valencia, con cargo general. Laud «Constancia», para Cartagena, con harina.

BOLSÍN DE REUS. ANTONIO DEMESTRE.—MONTEROLS, 27 Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Table with columns for Interior, Aduanas, Francias, Cubas, Obligaciones 5 p, and Idem 3 p. Lists exchange rates for Orenses, Nortés, Filipinas, and Almansa.

PARIS Exterior. . . . . 59'80 | Nortés. . . . . —'— GIROS Paris. . . . . 19'— | Londres. . . . . 30'—

Cambios corrientes en el día de ayer dados por la Junta Sindical del Colegio de Corredores de Comercio de la plaza de Reus.

Table titled 'CAMBIOS EXTRANJEROS' with columns for Oper. and Dinero. Lists exchange rates for Londres, Paris, and Marsella.

Table titled 'VALORES LOCALES' with columns for Dinero and PAPEL OPS. Lists prices for Gas Reusense, Industrial Harinera, Banco de Reus, and Manufacturera de Algodón.

REMITIDO 29 de Abril de 1899. EL LIBERAL DE REUS.

Muy Sr. mío: Ruego á V. la publicación del presente comunicado, que con esta fecha he dirigido al Sr. Director del «Diario de Reus».

Y anticipándole las gracias, queda de usted affmo. y atento S. S. Q. B. S. M.—Por el «Gas Reusense».—El Administrador, Pedro Freixa.

Sr. Director del «Diario de Reus». Muy Sr. mío: En el número de hoy de su periódico ha salido á luz un artículo reterente al modo de proceder de los operarios de esta sociedad «Gas Reusense» que están instalando la red para nuestro servicio de alumbrado eléctrico, en el cual se ataca con mucha dureza supuestos hechos llevados á cabo, en concepto del articulista, por los mismos.

Comprenderá V. que en casos semejantes es natural que nos defendamos de las ofensas que se nos inieren, procuremos rebatir los argumentos aducidos y dejemos las cosas en su lugar, reservándonos, no obstante, la entrega del artículo á los tribunales de justicia, para que procedan, si hay lugar á ello, contra quien corresponda.

Ayer por la mañana estuvimos en la calle de Barres colocando nuestras líneas, hicimos como hemos en todas partes y si forzosamente hay que tocar las líneas de la otra empresa al tiempo de subir las nuestras, se hace con exquisititud, quizás con algo más del que emplea ella con nosotros. Se puede comprobar á todas ras que no se estropearon las líneas de «La Extra», que no hubo proceder incorrecto, ni constatación brusca por parte de nadie y que ningú vecino produjo queja alguna por las malas labras supuestas, que si acaso existirán sólo en la mente de los informadores anónimos que en su periódico y cuyas noticias con tanta ligereza V. ha acogido.

Si leere el Sr. Director del «Diario» saber si las quinias de vapor, dinamos y red cumplen con las condiciones de seguridad y funcionamiento que deben exigirse en toda instalación bien hecha, y con lo que haría á la vez un buen servicio al público, no tiene más que pedir y ptear el informe que el ingeniero don Felipe Itié, y debe conservarse en el Ayuntamiento en el cual se prevé la facilidad con que, deo á la complicación de las transmisiones existentes en la sala de máquinas, la gran probabilidad que hay de producirse una desgracia caso avaría. En cuanto á los cortacircui-

tos observados, todos los ingenieros saben la facilidad con que se producen en las redes de conductores desnudos, por el viento y otras causas, no criminales, como se pretende y más cuando por la carga hay dilatación inevitable aumentada por el calor propio de la estación en que estamos: dichos corta circuitos, que se han producido, se reproducen y se reproducirán inevitablemente, más á menudo ahora y en menor número cuando se modifique la red, no deberían nunca producir en la fábrica la caída de la correa, y aun en este caso no causar jamás la menor desgracia al personal de servicio si se hubieran tomado las precauciones debidas.

Con la mayor consideración quedo de usted affmo. y atto. S. S. Q. B. S. M. Por el Gas Reusense.—El Administrador, Pedro Freixa.

Sección religiosa. Santos de hoy.—San Lorenzo. Santos de mañana.—San Felipe.

PARROQUIA DE S. JUAN BAUTISTA (Providencia) Hoy domingo continúa el ejercicio de las Cuarenta Horas. Se expone en el oficio de las 9 y se reserva á las 7 con el canto del Trisagio. El domingo estos actos se verificarán media hora mas tarde.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO Hoy á las 6 y media de la tarde empezará la función del Mes de María, que las Hijas de la Inmaculada tributan á su Celestial Patrona, predicando el Reverendo don Francisco Soler y cantándose variadas letrillas por la escolanía del señor Planas y concluyéndose con el ofrecimiento de las flores por las niñas. Los demás días á las 7 de la tarde.

Recomendaciones OBRA NUEVA

Hijos ilustres de Reus FRANCISCO GRAS Y ELIAS 3 pesetas ejemplar.—Se vende en esta imprenta.

EL BRONCISTA CALLE MAYOR NÚMERO 18.—REUS

Taller especial para la reforma de los aparatos de Gas y Petróleo á Electricidad. Construcción de toda clase de aparatos para la Electricidad, Gas, Petróleo y velas. Incandescencia por el Gas y Alcohol con mecheros del sistema más adelantado. Lámparas á foco con el mechero «Universal». Restauración y reparación á precios limitados de toda clase de aparatos, especialidad de la casa. Instalaciones para agua y gas y todo lo concerniente al ramo de Lampisteria, Latoneria y Hojalatería. Instalación de timbres eléctricos con material asegurado. Reus.—Calle Mayor núm. 18.—Reus

La Electra-Reusense ANUNCIO.

Proporcionándose al público el servicio de alumbrado eléctrico conforme á los más conocidos adelantos de la ciencia y en las condiciones más ventajosas, la «Electro Reusense» se complace en consignar que las instalaciones para el alumbrado particular se han hecho y continuarán haciendo, bajo las condiciones iguales á las que establece otra empresa cualquiera que sirva al público fluido eléctrico. Los encargos se sirven por el turno escrupuloso en que se reciben en la fábrica. CALLE SAN CELESTINO, 5 y 7 Horas de despacho: De 9 de la mañana á 1 tarde y de 3 á 8 de la noche. Por la Electro-Reusense.—El Director. Imp. de Celestino Ferrande.—Reus.

Altas y Bajas para la contribución industrial. Se venden en esta imprenta.

Con la mayor consideración... El Administrador...

Sección religiosa.

NO MÁS FUEGO A LOS CABALLOS. MOVIMIENTO FORMIGUERA. POR RESOLUTIVO Y EPISPASTICO. NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL.

Sobres Comerciales EN BLANCO, LUTO Y COLORES. circulares, Targetas. carteles y prospectos. Plaza de la Constitución. IMPRENTA DE CELESTINO FERRANDO.

RAQUITISMO. Cuando los niños están raquíticos es probablemente porque no pueden digerir y asimilar los alimentos. Emulsión de Scott.

EL LIBERAL DE REUS. Diario político, y de avisos y noticias. Redacción y Administración en esta Imprenta. (PLAZA CONSTITUCIÓN.-PÓRTICOS) PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Reus al mes pesetas 1'50, Fuera, trimestre, 5. - Extrajero y Ultramar, trimestre, 9. ANUNCIOS Y COMUNADOS A PRECIOS CONVENCIONALES.